

## Edukasi Vaksin Covid-19 dan Penggunaan Masker Yang Benar Di Desa Uwemanje Dusun III/RT 06 Kecamatan Kinovaro Kabupaten Sigi

Ni Nyoman Elfiyunai<sup>1\*</sup>, Badrun Kalupek<sup>2</sup>, Mawan Setiawan<sup>3</sup>, Ni Luh Ayu Sriani<sup>4</sup>, Khairil Anwar<sup>5</sup>, Yasoda Febri Arini<sup>6</sup>, Jihan Pahira<sup>7</sup>, Nuryani Rauf<sup>8</sup>, Pirdayanti R.Rahim<sup>9</sup>, Oliviana<sup>10</sup>, Karmila H.Kanoli<sup>11</sup>, Siti Nurhaliza<sup>12</sup>

Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Widya Nusantara Palu, Palu, Indonesia

Email: <sup>1</sup>[elfiyunai@gmail.com](mailto:elfiyunai@gmail.com), <sup>2</sup>[badrunhasan915@gmail.com](mailto:badrunhasan915@gmail.com), <sup>3</sup>[Mawansetiawanzahim@gmail.com](mailto:Mawansetiawanzahim@gmail.com), <sup>4</sup>[ayuulih20@gmail.com](mailto:ayuulih20@gmail.com), <sup>5</sup>[Khairilanr1997@gmail.com](mailto:Khairilanr1997@gmail.com), <sup>6</sup>[vasodafebyarini@gmail.com](mailto:vasodafebyarini@gmail.com), <sup>7</sup>[jfaehira@gmail.com](mailto:jfaehira@gmail.com), <sup>8</sup>[nuryanirauf4268@gmail.com](mailto:nuryanirauf4268@gmail.com), <sup>9</sup>[Pirdayanti.r.r@gmail.com](mailto:Pirdayanti.r.r@gmail.com), <sup>10</sup>[olivianakauna65@gmail.com](mailto:olivianakauna65@gmail.com), <sup>11</sup>[kkarmilahusen@gmail.com](mailto:kkarmilahusen@gmail.com), <sup>12</sup>[snurhaliza2303@gmail.com](mailto:snurhaliza2303@gmail.com)

(\* : coressponding author)

**Abstrak** Coronavirus Disease 2019 (Covid-19) disebabkan oleh novel coronavirus 2019-nCoV yang sangat menular dan menyebar dengan cepat dan menjadi wabah di seluruh dunia termasuk Indonesia. Salah satu upaya yang direkomendasi dari WHO adalah pencegahan penyebaran Covid-19 dengan pelaksanaan vaksin dan penggunaan masker yang benar dan tepat. Tujuan dari kegiatan pengabdian masyarakat yaitu mengedukasi masyarakat yang belum melaksanakan vaksin untuk vaksin dan mengedukasi masyarakat cara menggunakan masker dengan benar. Lokasi kegiatan dilaksanakan di Desa Uwemanje Dusun III/RT 06. Metode yang digunakan berupa ceramah, diskusi dengan menggunakan media Leaflet. Hasil dari kegiatan edukasi yaitu masyarakat yang menggunakan masker sebanyak 60% dan realisasi masyarakat yang vaksin sebanyak 60%.

**Kata Kunci :** Vaksin Covid-19, Penggunaan Masker, Edukasi

**Abstract** Coronavirus Disease 2019 (Covid-19) is caused by the novel coronavirus 2019-nCoV which is highly contagious and spreads rapidly and becomes an outbreak throughout the world including Indonesia. One of the efforts recommended by WHO is the prevention of the spread of Covid-19 with the implementation of vaccines and the use of masks properly and appropriately. The purpose of community service activities is to educate people who have not implemented vaccines for vaccines and educate the public how to use masks properly. The location of the activity was held in Uwemanje Dusun III / RT 06 Village. Methods used in the form of lectures, discussions using leaflet media. The result of educational activities is the community that uses masks as much as 60% and the realization of the vaccine community as much as 60%.

**Keywords:** Covid-19 Vaccine, Mask Use, Education

### 1. PENDAHULUAN

Covid-19 adalah penyakit yang menular yang disebabkan oleh Severe Acute Respiratory Syndrome Coronavirus 2 ((SARS-CoV-2). Indonesia melaporkan kasus Covid-19 pada bulan maret 2020, dimana penyebaran sangat cepat (Kemenkes RI, 2020) Virus ini menular dengan sangat cepat dan sudah menyebar ke seluruh negara, termasuk juga di Indonesia hanya dalam kurun waktu yang sangat singkat. Virus Corona adalah virus yang menyerang sistem pernapasan pada manusia. Virus ini menyerang saluran pernapasan paru-paru manusia, menyebabkan infeksi pernapasan ringan seperti flu. Namun, virus ini juga bisa menyebabkan infeksi pernafasan berat dan yang terinfeksi pasti akan merasakan sesak napas (pneumonia) (Kustiana & Dkk, 2021).

Secara global virus ini menunjukkan tingkat penularan yang sangat tinggi, diperkirakan ada 489.779.062 kasus Covid 19 yang dikonfirmasi, termasuk 6.152.095 jiwa yang mengalami kematian, dan yang telah diberikan dosis vaksin sekira 11.183.087.530 jiwa (WHO, 2022). Sedangkan di Indonesia masih banyak masyarakat yang belum melaksanakan vaksin. Pemerintah juga menghimbau masyarakat untuk melaksanakan vaksinasi dan selalu menerapkan protokol kesehatan yang ketat (Kemenkes RI, 2021).

Dalam rangka penanggulangan dari pandemi Covid-19 perlu dilakukan pelaksanaan vaksinasi sesuai dengan peraturan presiden No 99 Tahun 2020 (Malau et al., 2022). WHO juga menganjurkan untuk menggunakan masker secara menyeluruh pada semua orang baik masyarakat maupun tenaga kesehatan dalam membatasi penyebaran Covid-19 yang merupakan upaya untuk

mencegah penularan Covid-19 (WHO, 2020). Pencegahan penyebaran covid-19 yang di rekomendasikan dari pemerintah dengan menggunakan masker (Firdayanti et al., 2020).

Berdasarkan data yang diperoleh dari hasil observasi Di Desa Uwemanje Dusun III/RT 06 masih terdapat 9 orang yang belum vaksin dari 132 Orang dan dari hasil observasi masih banyak masyarakat Desa Uwemanje yang tidak menggunakan masker. Dari hasil wawancara dengan beberapa masyarakat Desa Uwemanje Dusun III/ RT 6 di Kelurahan Kinovaro diketahui bahwa alasan belum vaksin dikarenakan belum yakin dengan kualitasnya, ada efek sampingnya dan juga ada alasan-alasan lainnya.

Berdasarkan dari masalah diatas perlu dilakukan Edukasi Vaksin Covid-19 dan Penggunaan Masker Yang Benar Di Desa Uwemanje Dusun III/RT 06 Kecamatan Kinovaro Kabupaten Sigi. Tujuan dari kegiatan pengabdian masyarakat yaitu mengedukasi masyarakat yang belum melaksanakan vaksin untuk vaksin dan mengedukasi masyarakat cara menggunakan masker dengan benar.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Sasaran kegiatan ini adalah masyarakat Desa Uwemanje Dusun III RT 06, Kecamatan Kinovaro, Kabupaten Sigi. Metode yang digunakan dalam kegiatan penyuluhan berupa ceramah dan diskusi menggunakan media leaflet.

Tahap pelaksanaan kegiatan penyuluhan dibagi menjadi 3 tahap yaitu Pertama, survey awal, tahap awal ini sebagai langkah menemukan kebutuhan masyarakat (need assessment) atau identifikasi masalah. Kedua, Perencanaan Program, pada tahap ini peneliti mengajak masyarakat untuk merumuskan kebutuhannya dan secara sadar merumuskan kegiatan sesuai untuk memenuhi kebutuhan tersebut. Dan Ketiga, tahap pelaksanaan, pada tahap ini terdiri dari: pelaksanaan, monitoring dan evaluasi.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

### A. Need assessment/Identifikasi masalah

Identifikasi masalah dilakukan Di desa Uwemanje Dusun III RT 06 dengan cara menggali informasi menggunakan lembar kuesioner yang berisi pertanyaan mengenai vaksin covid-19 serta melakukan observasi langsung terhadap masyarakat tentang pengetahuan mereka terhadap covid-19 informasi tersebut selanjutnya dijadikan acuan dalam mengangkat sebuah masalah dan melakukan penyuluhan tentang covid-19 dan vaksin covid-19. Dari identifikasi survey awal dengan melakukan lembar kuesioner dan observasi langsung dicapai titik temu antara kebutuhan masyarakat desa dengan kemampuan tim pengabdian sehingga bisa dikatakan jika sudah ada kesepakatan kedua belah pihak diharapkan mendapatkan dukungan sepenuhnya dari masyarakat dan pemerintah desa dalam pelaksanaannya. Sesuai dengan tema Pentingnya Menjaga Pola Hidup Sehat Fisik Dan Mental Di Masa *New Normal* Pandemic Covid-19.

Tabel 1 distribusi persepsi tentang vaksin Covid-10

Karakteristik Subjek	Frekuensi (f)	Presentase (%)
<b>Percaya Vaksin</b>		
sangat percaya	21	53
cukup percaya	16	40
kurang percaya	1	3
tidak percaya sama sekali	2	5
<b>Sudah vaksin</b>		
sudah	35	80
belum	9	20

Berdasarkan tabel 1 menunjukkan bahwa masyarakat yang sangat percaya vaksin sebanyak 53%, cukup percaya sebanyak 40%, kurang percaya sebanyak 3% dan tidak percaya sama sekali sebanyak 5%. Dan masyarakat yang sudah di vaksin sebanyak 80% dan yang belum 20%.

#### B. Perencanaan kegiatan

Berdasarkan identifikasi masalah di atas maka tim pengabdian masyarakat mendapatkan masalah kurangnya pemahaman masyarakat tentang vaksin dan juga masih banyak masyarakat yang tidak menggunakan masker pada saat keluar rumah. Sehingga tim pengabdian masyarakat merencanakan kegiatan penyuluhan tentang Covid-19, manfaat vaksin Covid-19 dan pembagian masker. Pelaksanaan kegiatan ini difokuskan kepada masyarakat dalam menambah pengetahuan masyarakat tentang covid-19 dan vaksin covid-19, adapun media yang disiapkan dalam membantu kegiatan penyuluhan ini yaitu leaflet tentang covid-19 dan vaksin covid-19 serta masker yang nantinya akan dibagikan kepada masyarakat di desa Uwemanje, Dusun III/RT 06.



Gambar 1. Edukasi vaksin-19



Gambar 2. Pembagian masker

#### C. Pelaksanaan kegiatan

Dalam pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini, dari survey, perencanaan, hingga pelaksanaan waktu kegiatan sekitar 1 bulan. Program berjalan dengan lancar sesuai dalam perencanaan yang dilakukan.

1. Melakukan edukasi Kepada masyarakat Vaksin Covid-19, dan penggunaan masker
  - a. Masalah: Masih adanya warga yang belum divaksin Covid-19 dan masih banyak warga yang tidak menggunakan masker
  - b. Tujuan: Menambah pengetahuan masyarakat tentang Covid-19 dan vaksin
  - c. Sasaran: Masyarakat
  - d. Tempat pelaksanaan: Desa Uwemanje/Dusun III/RT 06
  - e. Waktu pelaksanaan: Jumat, 11 Maret 2022
2. Pembagian Masker
  - a. Masalah: Masih adanya warga yang tidak menggunakan masker
  - b. Tujuan: Untuk Mencegah penularan covid-19
  - c. Sasaran: Masyarakat Desa Uwemanje
  - d. Tempat pelaksanaan: Desa Uwemanje/Dusun III/RT 06
  - e. Waktu pelaksanaan: Jumat, 11 Maret 2022

#### **4. KESIMPULAN**

Kegiatan Edukasi Vaksin Covid-19 Dan Penggunaan Masker Di Desa Uwemanje Dusun III RT 06 Kecamatan Kinovaro Kabupaten Sigi berjalan dengan tertib dan sesuai dengan jadwal pelaksanaan, masyarakat yang hadir sangat antusias dengan materi edukasi dan cara penggunaan masker yang disampaikan.

Setelah dilakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat Di Desa Uwemanje Dusun III RT 06 Kecamatan Kinovaro Kabupaten Sigi dengan focus edukasi tentang vaksin covid-19 dan dan penggunaan masker yang benar dengan realisasi yaitu, masyarakat yang menggunakan masker sebanyak 60 % dan realisasi untuk pelaksanaan vaksin sebanyak 60 %. Melakukan pembagian masker terhadap masyarakat di desa ini. Dengan realisasi yaitu sebanyak 60% dikarenakan mayoritas warga di desa ini bekerja sebagai petani yang setiap paginya pergi ke kebun dan tidak bisa menghadiri kegiatan penyuluhan.

#### **UCAPAN TERIMAKASIH**

Ucapan terimakasih kepada Kepala Desa Uwemanje, serta semua masyarakat Di Desa Uwemanje Dusun III RT 06 yang telah memberikan izin, meluangkan waktu, partisipasi dan support dalam pelaksanaan kegiatan penyuluhan tentang manfaat Vaksin Covid-19 yang dilaksanakan oleh mahasiswa sebagai kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Serta ucapan terimakasih kepada Yayasan STIKes Widya Nusantara Palu atas bantuan dan supportnya sehingga kegiatan ini dapat terlaksana dengan lancar.

#### **REFERENCES**

- Firdayanti, F., Mumthi, A., Taherong, F., Yuni, Z., Saleha, S., & Diarfah, A. D. (2020). Pencegahan Covid-19 Melalui Pembagian Masker Di Kelurahan Romang Polong Kabupaten Gowa. *Jurnal Abdimas Kesehatan Perintis*, 2(1), 53–57.
- Kemendes RI. (2020). Pedoman Pencegahan dan Pengendalian Serta Definisi Coronavirus Disease (COVID-19). *Germas*, 11–45. [https://infeksiemerging.kemdes.go.id/download/REV-04\\_Pedoman\\_P2\\_COVID-19\\_27\\_Maret2020\\_TTD1.pdf](https://infeksiemerging.kemdes.go.id/download/REV-04_Pedoman_P2_COVID-19_27_Maret2020_TTD1.pdf) [Diakses 11 Juni 2021].
- Kemendes RI. (2021). <https://www.kemdes.go.id/article/view/21101100001/vaksinasi-covid-19-di-indonesia-tembus-100-juta-orang.html>
- Kustiana, S., & Dkk. (2021). *Sebuah Buku Tentang Covid-19* (D. K. Aftan & W. G. Saputra (Eds.)). Tidar Media.

Malau, M., Kennedy, P. S. J., Situmorang, H., & Desrianty, R. M. (2022). Manajemen Sosialisasi Vaksinasi COVID-19 Sebagai Upaya Menghentikan Pandemi. *Jurnal Ikraith-Abdimas*, Vol: 5(No : 1), Halaman 99-104.

WHO. (2020). Anjuran mengenai penggunaan masker dalam konteks COVID-19. *World Health Organization*, April, 1–17. [https://www.who.int/docs/default-source/searo/indonesia/covid19/anjuran-mengenai-penggunaan-masker-dalam-konteks-covid-19-june-20.pdf?sfvrsn=d1327a85\\_2](https://www.who.int/docs/default-source/searo/indonesia/covid19/anjuran-mengenai-penggunaan-masker-dalam-konteks-covid-19-june-20.pdf?sfvrsn=d1327a85_2)

WHO. (2022). *World Health Organization*. 4 April. <https://doi.org/https://covid19.who.int/>